

Pensilvania post-Roe y desvío judicial: Aborto en Pensilvania para menores de 18 años

El aborto es legal en Pensilvania y las clínicas están abiertas. La reciente sentencia del Tribunal Supremo de los EE.UU. en *Dobbs v. Jackson Women's Health Organization* no modificó la legislación de Pensilvania respecto a la atención en caso de aborto.¹

Según la ley de Pensilvania, las menores de 18 años requieren autorización de uno de sus padres para realizar un aborto u obtener una orden de un juez que permita a la menor realizarse un aborto sin el conocimiento de sus padres, mediante un proceso llamado «desvío judicial».

Cada situación es diferente: implicar a uno de los padres puede no ser una alternativa. Comienza por contactar a una clínica de abortos para conversar con un miembro del personal sobre cómo abortar sin la participación de los padres.²

¿Qué significa «desvío judicial»?

«Desvío judicial» se refiere al proceso de reunirse en privado con un juez que pueda otorgar permiso para el aborto, sin decírselo a tus padres.

En términos legales, esta reunión se llama audiencia y el proceso se denomina «desvío judicial». Tu solicitud al juez se denomina petición.

¿Necesito dinero para acceder a un desvío judicial?

No.

¿Necesito un abogado?

No estás obligada a contar con un abogado, pero tendrás más posibilidades de conseguir que el juez falle a tu favor con la ayuda de un abogado. Además, evitarás demoras importantes si trabajas en conjunto con un abogado. El abogado no implicará ningún costo para ti si recurres a uno designado por el tribunal.

¿Puede Women's Law Project (WLP) ayudarte?

Sí, los abogados de WLP pueden ayudarte a conocer sobre el proceso de desvío judicial y pueden representarte para que obtengas el permiso de un juez para tomar tu propia decisión sobre abortar o no.

Si no cuentas con un abogado, contacta inmediatamente a Women's Law Project, llamando al 412-281-2892.

¿Qué debo hacer antes de la audiencia?

Antes de la audiencia, debes asesorarte con un médico sobre tus opciones de embarazo y los riesgos del aborto y el parto. Esta consulta debe ser programada con la clínica y llevarse a cabo antes de la audiencia y al menos 24 horas antes de recibir atención en caso de aborto. No necesitas contar con el consentimiento de tus padres o el permiso de un juez para programar una consulta con la clínica. El juez te preguntará si recibiste asesoramiento médico. En caso de no finalizar con el asesoramiento antes de la audiencia, no podrás continuar con el proceso de desvío judicial.

¹ Esta guía es específica a las leyes y reglamentaciones de Pensilvania. Las leyes de participación obligatoria de los padres son diferentes en otros estados. Comienza por comunicarte con una clínica que realice abortos si estás en la búsqueda de servicios de aborto fuera de Pensilvania.

² ¿Necesitas ayuda para encontrar servicios de aborto cerca tuyo? Visita [ineedana.com](https://www.neeedana.com) para encontrar una clínica cercana.

¿Qué ocurre en la audiencia con el juez?

No se trata de un juicio. La audiencia es generalmente informal y breve. Es absolutamente confidencial. No puede asistir nadie más que tú, tu abogado, el juez y, posiblemente, el secretario judicial. Si lo deseas, puedes traer a un acompañante.

¿Cómo decide el juez si me concede permiso para poder tomar mi propia decisión de abortar?

El juez debe responder a una sola pregunta: ¿es esta joven lo suficientemente madura como para tomar su propia decisión? Si la respuesta es sí, el juez debe darte permiso para tomar tu propia decisión respecto a realizar o no el aborto, independientemente de su opinión personal sobre el aborto. También debes informarle al juez que has sido asesorada por un médico sobre tus opciones de embarazo y los riesgos del aborto y el parto.

¿Cuánto tiempo tardará el juez en tomar la decisión?

El juez generalmente toma la decisión durante la audiencia, pero debe hacerlo a más tardar en los tres días hábiles siguientes a la presentación de la solicitud. Si el juez no toma la decisión dentro de tres días hábiles, tienes derecho a una apelación rápida, gratuita y confidencial ante un tribunal superior.

¿Qué puedo hacer si el juez deniega mi petición?

Tenemos conocimiento únicamente de cinco casos de los miles que se han producido en los últimos 28 años en los que un juez de Pensilvania haya denegado una petición de desvío, y en los cinco casos, la menor pudo finalmente interrumpir el embarazo. Tu abogado puede presentar una apelación inmediata ante el Tribunal Superior del Estado, que debe decidir en un plazo de cinco días hábiles.

¿Puedo abortar legalmente en Pensilvania si vivo en otro estado? ³

Sí. De hecho, la Oficina del Fiscal General de Pensilvania publicó recientemente una guía informativa sobre las leyes de aborto en Pensilvania y dejó claro que «[n]ada en la ley de Pensilvania impide a las personas de otros estados abortar aquí».⁴

¿Es legal que una menor cruce las fronteras estatales para realizarse un aborto?

Sí. Sin embargo, los adultos que acompañen a menores de 14 años a prestadores de servicios de aborto de otros estados deben ponerse en contacto con un abogado para asegurarse de que no están infringiendo las leyes de Pensilvania respecto a la custodia de menores.

¿Necesitas información o asistencia legal?

Sabemos que puedes sentirte intimidada o abrumada en este momento. Los abogados de WLP están aquí para ayudarte. Comunícate con Women's Law Project al 412-281-2892.

Las jóvenes que buscan un desvío judicial en Filadelfia deben ponerse en contacto con Philly Defenders (Defensores de Filadelfia)- Child Advocacy Unit (Unidad de Defensa del Niño) por correo electrónico a judicialbypass@philadefender.org, o llamar o enviar un mensaje de texto al 267-293-9644.

Esta información no tiene como finalidad servir de asesoramiento legal ni sustituir el asesoramiento de un abogado. Por favor consulta a un abogado si tienes alguna pregunta sobre tus derechos.

(Revisado el 26 de abril de 2023)

³ Esta guía es específica a las leyes y reglamentaciones de Pensilvania. Otras leyes estatales sobre el aborto se están modificando con rapidez. Los adultos que acompañen y/o asistan a menores a cruzar las fronteras estatales pueden correr el riesgo de infringir las leyes y reglamentaciones de un estado vecino. Sea prudente y consulte con un abogado.

⁴ Oficina del Fiscal General de Pensilvania, Leyes sobre el aborto en Pensilvania – Preguntas y respuestas (30 de junio de 2022), <https://www.attorneygeneral.gov/wp-content/uploads/2022/06/Consumer-Abortion-QA-FINAL-6-30-22.pdf>.